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E4_B8_9C_E6_BD_8D_E5_c37_597280.htm 一条有关"山东潍坊

人事局下’死任务’，要求一名干部帮三个毕业生找工作"的

消息在网上赢得了极高的点击率。 据悉，14号从潍坊市毕业

生就业工作座谈会上了解到，潍坊市人事局给全体干部下了"

死任务"，每名干部至少要为3个毕业生落实就业岗位。报道

说，2009年，潍坊市预计接收应届高校毕业生4.5万人，加上

以往尚未就业的5000人，约有5万名毕业生需要就业，而潍坊

市人事部门的一项统计数字显示，截至目前，考试/大潍坊当

地高校2009届毕业生的初次签约率最低的仅为1%-2% ，与往

年就业形势相比差距非常大。潍坊市人事局有关负责人说，

给干部下达这样的任务是头一次，说明今年的就业形势非常

严峻，为了完成任务需要他们到企业、到社会上去找门路、

想办法，为了保证落实这项任务，他们还将采取旬报制度，

定时上报落实就业的情况。 以往我们也听说过种种的摊派，

比如为了发展地方经济，一些地区给干部下达招商任务，每

年必须完成一定数量的招商计划；再比如前不久，湖北公安

县自称为了推行"自觉消费正规渠道卷烟"而规定在规定时间

内必须抽调多少多少本地烟，但是，把毕业生都承包、摊派

却还是头次听说。在就业形势严峻的情况下，这些人事局的

干部又能怎样完成这一帮三的任务呢？在这其中，会不会给

开后门造成条件？面对各界的热议，昨天晚上，山东省潍坊

市人事局分管毕业生就业工作的副局长张正志接受了中国之

声独家专访，首度正式回应各界的质疑： 问：今天我们看到



一个消息，说潍坊市人事局出台了一个规定，就是人事干部

要给毕业生落实岗位，有这种事吗？ 张正志：应该说不是像

网上登的那样，我们这个不是一个硬性的规定，我们主要是

针对困难家庭毕业生，我们人事局即使是一人帮三个，也要

把就业生的工作安置好，只是这样的一种意志而已，有的学

生需要我们去帮助的话，我们可以向有需求岗位的企业推荐

，掌握这方面的资源。 问：你们人事干部有多少人？ 张正志

：有60多个人。 问：也就是可以帮180个学生安排就业了？ 

张正志：对。 问：不少网友觉得人事局帮助学生的愿望是好

的，人事局本身的职责，是在现有的条件下出台一些公共的

政策，考试/大提供更多的岗位，而不是具体的去为谁安排工

作，很多人觉得每个干部至少给3个人落实岗位，觉得这样做

不到，你觉得你们人事局通过什么的方式完成1人帮3人？ 张

正志：我们是人事主管部门，是有很有力的条件的，人的需

求计划在我们这里掌握的，我们可以通过求职网站、人才网

站，知道这些需求信息，这样的话，我们就好办了，学生需

要我们帮助的话，我们就可以向这些企业推荐了。 问：你要

落实的这些毕业生，是困难家庭的毕业生，怎么来认定呢？ 

张正志：我们有一个标准，必须符合才可以。 问：刚才说到

了是1人帮3人，你们有60人，那就是能帮助180名学生，可是

你们今年整个潍坊市需要就业的学生有50多万人。 张正志：

我们60个人，怎么可能完成50万人的就业呢，刚才说了，只

是一种意志，而且我们是以多种渠道，多种途径。 问：比如

我是干部的话，我具体解决哪三个，这个对象如何确定？ 张

正志：帮助对象是由办公室部门确定的，因为有需要的毕业

生都要到办公室部门报道，我们根据他们的需求，分配到干



部的身上。 问：网上网友们比较多的质疑点，怀疑这样会出

现走后门的现象，可能你们的人事干部会说这三个岗位，人

家要求具体是谁谁，会不会出现这样的情况？ 张正志：在这

样的情况下，我们会具体操作，我们也是通过我们的一些人

脉资源去做这些工作的。 问：比如我是一个干部，我要推

荐3个毕业生，我具体去承包谁，我可能去找跟我有关系的，

或者送了我人情的这样的毕业生，我可能更有积极性去推荐

他。 张正志：如果是这样的人，我们发现一个查处一个。 问

：你觉得这种情况不会出现吗？比如七大姑八大姨找到我，

说让我帮助他们家的孩子，我可能会优先考虑帮助他们的。 

张正志：如果七大姑八大姨找你，那也许存在着就业困难的

问题，如果是的话，也可以帮的，为什么七大姑八大姨就不

能帮？ 问：可是你们的关系毕竟是在工作当中建立起的人脉

关系？ 张正志：用于正常的推荐，所有的就业困难的人都是

合理的，考试/大不是说因为是七大姑八大姨的孩子我就不管

了，你觉得这样合乎人情吗？ 问：就是说，给七大姑八大姨

的孩子介绍工作，更合乎常理？ 张正志：不是更合乎常理，

而是符合一般人的常理。 问：也就是说，你们不反对这样做

了？ 张正志：我们不反对这样做，只要是有需要的，又是困

难家庭的，我们都要帮助。 问：但是他可能不是最困难的人

啊？ 张正志：当然我们更注重的是支持困难家庭毕业生。人
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